
2 01 3

年4

月8

日

星
期
一

统
筹

安
学
军

校
对

彩
华

版
式
宋
笑
娟

AT07

高端
对话

“又是一年春好时”
博鳌亚洲论坛是一个国际性

的政经交流合作平台。在 2012年
年会上，省委书记郭庚茂（时任省
长）率领代表团来到这里，向国内
外推介中原经济区，成为第一个在
博鳌亚洲论坛举办主题活动的省
份。

“作为一个内陆省份，河南省连
续两年都在博鳌年会上推介河南发
展的重大战略，体现了极强的全球
眼光和战略思维，为国际性论坛支
持国内地方经济发展寻找到了一个
好的路径。”周文重再次强调。

赵建才说，“又是一年春好
时”，今天，我们再次来到博鳌亚洲
论坛，借助这一高端平台，推介郑
州航空港经济综合实验区，有以下
几个方面的问题需要讲清楚：

郑州航空港经济综合实验区
是个什么概念？有什么意义？它
获得国务院批准有什么背景？将
会有哪些建设举措？赵建才向参
会的专家、企业家、媒体一一详解。

作为博鳌亚洲论坛的“总管
家”，周文重要务缠身，但仍然专门
抽出时间莅临本次对话会。他说：

“得知郑州航空港经济综合实验区
发展规划获得国务院批复，我很高
兴，并向你们表示热烈祝贺。我相
信，这个规划的逐步落实，会给中
原经济区的腾飞带来新的机会。”

龙永图说：“博鳌亚洲论坛上，
各国政要、业界精英、国内外媒体
云集，在这个平台上适时推介郑州
航空港经济综合实验区，非常及
时，效果很好，我非常赞赏。”

“我是来送祝贺的！”
“我是来送祝贺的！”博鳌亚洲论坛秘书长周文重如

约赴会，担任国务院批复郑州航空港经济综合实验区发
展规划高端对话会的开幕嘉宾。

“微笑先生”周文重对河南情深义重，按照他的说
法，参加对话会的两层意思都与河南情缘相关。“表示祝
贺，郑州航空港得到国务院的批复，下一步就是实施印
证的阶段，相信这个规划的逐步落实，肯定会给中原经
济腾飞带来新的机会，祝愿郑州航空港早日建成。”
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国务院批复郑州航空港经济综合实验区

中国梦里印着中原梦
龙永图说：“在这个平台上适时推介郑州航空

港经济综合实验区，非常及时，效果很好”
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中国梦里印着中原梦
中原梦又与中国梦息息相关

博鳌亚洲论坛咨询委员会委员、
原外经贸部副部长龙永图表示，一个
好的发展战略，会给潜在投资者和各
种参与者带来动力。

中国梦里印着中原梦，中原梦又
与中国梦息息相关。“现在，中国经济
已经进入一个全新的发展阶段，河南
提出郑州航空港经济综合实验区恰
逢其时。”

他认为，过去中国30多年的改革
开放中，主要是靠两种力量在推动：
一个是工业化，一个是城镇化。

如何实现从中国制造到全球制
造的华丽转身？龙永图提到了“向中
看”。他说，为什么中原地区变得重
要？就是因为这里聚集了大量的人
口和廉价劳动力。因此，中部地区、
中原地区很可能会成为中国下一个
30年的制造基地，就像30年前的沿海
地区一样。

就郑州发展航空经济问题，龙永
图认为，这适应了中国经济重心、中
国制造业重心逐渐从沿海转移到中
部的大趋势，也顺应了城镇化从人口
大迁徙到家门口就业的大趋势。

周文重
博鳌亚洲论坛秘书长
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